

Société Historique de la Mer Rouge
Assemblée Générale Annuelle 2021

Jeudi 9 Décembre, 2021, 19h
Centre multifonctionnel de Shédiac

Assistance – 30 personnes

- 1- Le président Armand Robichaud souhaite la bienvenue aux membres et aux invités.
- 2- L'ordre du jour est lu, puis adopté par consensus, sur proposition de Pierre Landry, appuyé d'Edgar LeBlanc.
- 3- L'AGA de 2020 ayant dû être annulée (Covid), le Procès-verbal de l'AGA 2019 (27 octobre 2019, Club d'âge d'or de Shédiac) est lu par Claude Léger; aucune question n'est posée; le p.-v. est adopté par consensus sur proposition de Claude Léger, appuyé par Pierre Landry.
- 4- M. le Maire Roger Caissie prend la parole pour souhaiter la bienvenue à Shédiac, affirmer son attachement à l'Histoire, et dire bravo ! à la SHMR pour son travail. Il note que sa famille est originaire de Shédiac. Armand Robichaud remercie le Maire de sa présence et de ses bons vœux. Il note qu'avec les modifications aux limites de la municipalité qui auront lieu d'ici peu, l'occasion légale se présente de franciser (ou de rendre bilingue) le nom de la (nouvelle) ville.
- 5- Armand Robichaud fait un bref rapport du Président. Il mentionne les projets que la SHMR a fallu remettre à cause du Covid (Soirée des malédictions, avec Viva-Shédiac...)
- 6- Claude Léger donne des explications sur la Fondation Église Historique de Barachois. Le Fonds contient présentement 23 000 \$, pour la sauvegarde de la bâtisse à moyen et à long terme.
- 7- Claude Léger rapporte que depuis la dernière AGA la question du Tableau de la Déportation a été résolue. La grande toile (11 pi. X 20 pi.) a été transférée (légalement) à la Banque d'art acadien. Elle a été partiellement restaurée et est exposée au Musée de Kent (Vieux couvent de Bouctouche).
- 8- Pierre Landry présente le rapport du Trésorier pour l'année 2020-21. La situation financière est bonne. (en annexe ci-dessous) Pierre Landry propose l'adoption de son rapport, appuyé d'Edgar LeBlanc. Adopté à l'unanimité.
- 9- Catherine Laratte présente le rapport d'activités du Comité de sauvegarde de l'Église historique de Barachois. Malgré les difficultés d'opérer en temps de pandémie, la saison d'activités pour 2021 fut bonne. Il y eut 1847 visiteurs à l'Église historique, y compris ceux de l'Été musical.
- 10- Donald Boudreau de la Fédération des familles acadiennes (FAFA) fait une présentation sur un projet de la FAFA pour établir un centre commémoratif des familles acadiennes à Port-Royal (Annapolis Royal), en collaboration avec Parcs Canada, qui tient le lieu historique. La FAFA désire obtenir le support moral (et non financier) de toutes les sociétés acadiennes d'histoire. La FAFA va communiquer avec nous par lettre, sous peu.
- 11- L'élection du nouveau Conseil d'Administration de la SHMR a lieu, présidé par Edgar LeBlanc. Le poste de secrétaire est toujours ouvert, ainsi qu'un poste au Conseil (départ de Rémi Levesque du Conseil).
- 12- Le nouveau Conseil :
 - Président – Armand Robichaud
 - Vice-Président / secrétaire p. i. – Claude Léger
 - Trésorier – Pierre Landry
 - Secrétaire - ouvert
 - Conseil – Thérèse Léger; Thérèse Hébert; Edgar LeBlanc; Marcel Goguen
- 13- Réunion d'affaires levée par consensus.
- 14- Après une pause, Maurice Landry procède au lancement du dernier numéro de Sur l'Empremier (vol. 9, no. 2) Emery et Solange Léger de Cormier-Village font une présentation sur leur article sur la Vieille école de Cormier-Village. Jacques Gallant présente son article sur le Père Belcourt, et affirme que ses recherches se continuent.
- 15- Eugène LeBlanc (Shédiac) procède au lancement de son récent livre «Un été à la Baie de Shédiac» (Éditions de la Francophonie), qui fait les louanges de la vie et des plaisirs d'ici.

Claude Léger, Secr. (p.i.)